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CULTUREL !

Un Escape-Game  
sur l’eau !

La cloche sonne 
toujours à forest 



EDITO

Chères Forestoises, Chers Forestois,
En ce début d’année 2024, nous nous sommes 
retrouvés au centre de loisirs pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux à laquelle vous êtes venus très 
nombreux. Votre présence est pour nous un signe 
évident de reconnaissance des actions menées par 
l’équipe municipale dans son ensemble et je tiens à 
vous en remercier. La présence de nombreux maires des 
communes environnantes (15), de notre députée, de nos 
conseillers régionaux et départementaux, de nombreux 
vice-présidents de la MEL, prouvent aussi l’importance 
que notre village tient désormais dans l’échiquier de la 
métropole européenne, qui accompagne nos projets 
tant économiques, que techniques et culturels.

La météo nous a malheureusement rappelé que nous 
étions situés en zone humide et la pluviométrie de cet 

hiver a libéré la Marque de son lit, occasionnant inondations et blocages de rues. Je sais que 
plusieurs parmi vous ont été plus durement impactés par ce phénomène qui ne s’était pas 
produit depuis de nombreuses années. Nous avons, avec les services de la MEL, mis en place 
dans les meilleurs délais les moyens matériels et humains pour tenter de limiter l’impact de ces 
inondations dans vos maisons, mais les dégâts ont malgré tout été importants. L’ampleur de cet 
épisode hivernal nous impose une réflexion pour l’avenir, avec la MEL en charge de la gestion des 
cours d’eau et des inondations dans la métropole, nous l’avons engagée. Vous pourrez prendre 
connaissance des actions entreprises dans un article situé quelques pages plus loin.

Vous avez été nombreux également à participer à la réunion publique au cours de laquelle 
le travail effectué par le cabinet d’urbanisme et de communication AREP, missionné par la 
MEL, nous a été présenté ; la synthèse de « Forest dans 20 ans », à partir des informations 
et réflexions que vous aviez émises en fin d’année dernière, a emporté un consensus global 
sur les possibilités de piloter harmonieusement et efficacement, notamment les problèmes de 
logement, de développement économique, d’environnement, de circulation dans le village. Ce 
travail sera suivi d’un plan d’action qui vous sera présenté avant l’été et permettra à l’équipe 
municipale et à chacun d’entre vous, de bâtir une « feuille de route » à 20 ans, qui sera le 
tronc commun des grands projets : place publique, zone de détente (city Park, plaine de jeux, 
aménagements paysagers), salle polyvalente, transports doux, zone d’activité, entre autres.

Nous avons travaillé depuis trois années pour que ces axes soient les moteurs de la réussite 
de notre village et pour cela, prioritairement, nous avons mis l’accent sur le redressement des 
finances communales. Nous vous présenterons à la rentrée de septembre les éléments plus 
précis, mais sans attendre je peux vous annoncer que le budget 2024 a été voté en avril avec un 
excédent, ce qui, hormis l’année dernière, ne s’était pas produit depuis quelques années.

Nous nous retrouverons comme habituellement avant l’été autour des festivités que sont la fête 
de la musique et la fête du village, mais nous n’oublierons pas que cette année 2024 marque le 
80ème anniversaire de la libération et rendrons hommage le 8 mai à ceux qui ont laissé leur vie 
pour notre liberté.

Je vous souhaite à toutes et à tous un excellent printemps.

Bonne lecture de votre Inforest.

Votre Maire, Thibault DILLIES

Directeur de la publication : Thibault DILLIES - Rédacteur en chef : JC Guérin 
Rédaction : Comité de rédaction participative 
 (JC Guérin - Christine Ducrocq - Frédéric Verbeeck). 
Conception, réalisation : Well done graphics 
Photos : droits réservés

Inforest est diffusé dans tous les foyers Forestois.   
Si vous ne l’avez pas reçu, contactez la mairie : Tél. 03 20 41 01 22 
Courriel : inforest.sur.marque@gmail.com 
Retrouver le détail de ces informations sur le site : forestsurmarque.fr 
Prochaine date de parution : 
Date limite pour envoi d’articles :  
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La culture est bien plus qu’une chose importante: elle 
est essentielle à notre humanité et existentielle pour 
notre citoyenneté. Nous ne naissons pas “être humain”, 
nous le devenons… à travers nos rencontres avec les 
autres et avec le monde. La culture explore ces multiples 
rencontres à travers notre capacité multiple de nous 
exprimer. 

Dans ces expériences culturelles aussi bien en tant que public 
qu’en tant qu’artistes, nous façonnons petit à petit qui nous 
sommes, nous nous découvrons et nous apprenons à comprendre 
les autres. Et c’est bien en essayant de comprendre la différence 
des autres que nous construisons notre citoyenneté en 
démocratie. Vouloir la démocratie, c’est vouloir bâtir ensemble 
avec nos différences respectives les modalités, les règles de vie 
collective. La démocratie n’est pas un état, une situation qu’il 
faut atteindre, mais une dynamique un mouvement continu de 
confrontation à l’autre et de compréhension mutuelle.

Pour ces raisons, j’estime que l’action culturelle est au cœur de 
la responsabilité politique. Donner la possibilité aux habitantes 
et habitants d’une commune de vivre des moments culturels, 
c’est leur offrir la chance de s’épanouir en tant que personne et 
en même temps de construire collectivement notre citoyenneté. 
Nous le faisons dans le cadre des moyens techniques et 
financiers qui sont les nôtres. Cependant, notre volonté est bien 
de nous saisir de toutes les opportunités qui se présentent et de 
les mettre en résonance pour les amplifier et leur donner plus 
d’échos. C’est dans cette logique que s’inscrit notamment, le 
projet Millefeuilles de mise en réseau de 4 bibliothèques autour 

de notre magnifique médiathèque. Il en va de même pour 
le projet de l’Association “La Marque au fil de l’eau” avec ses 
Boucles de la Marque en mai ou encore son programme d’accès 
à des spectacles de la Rose des Vents. Ou encore, le programme 
des Belles Sorties par lequel la MEL donne accès à des spectacles 
professionnels avec les grandes scènes du territoire. C’est ainsi 
que nous avons inscrit la pièce de Rachid Bouali dans notre 
festival “Forest en scène” en octobre; festival qui s’est clôturé 
par les Allumoirs et une représentation de Hip Hop programmée 
par la médiathèque pour la nuit des bibliothèques. Et cette 
année, nous avons proposé un bal “participatif” grâce au “Bal 
chorégraphique” des Ballets de Nord après l’atelier “Plan-guide” 
pour l’aménagement du village avec les habitantes et habitants 
volontaires. Enfin, la fête de la musique que nous avons 
réinstaurée permet aux musiciens amateurs de la commune et 
alentour de s’exprimer face à un public ravi de ce moment festif 
qui lance l’été.

En deux mots, nous avons la chance dans notre village d’avoir 
beaucoup de talents, d’envie de disponibilités bénévoles pour 
faire vivre la culture. Nous en sommes fiers et nous avons 
l’ambition de favoriser cette belle dynamique qui apporte un 
vrai plus pour chacune et chacun !

Une politique culturelle pour nous donner la chance d’apprendre à devenir 
des êtres humains et des citoyennes et citoyens…

JC Guérin
Adjoint à la vie associative  

et culturelle

Commission Vie associative et culturelle

LE CAHIER MUNICIPAL

Lancement de l’atelier couture tous les jeudis de 18h à 20h

La nuit des bibliothèques Le mariage en baskets L’heure du conte

Mimesis



 

LE CAHIER MUNICIPAL

 Aide à la constitution des demandes d’aide 
sociale légale APA, ASH, ALS, APL, MDPH . Le CCAS transmet 
le dossier au service départemental compétent pour traiter la 
demande d’attribution.

 Bon Secours Alimentaire
 Magasin Solidaire
 Aide paiement sur l’énergie 

Une convention de partenariat entre EDF et le CCAS de Forest 
sur Marque a été signée récemment afin de permettre de 
venir en aide aux personnes en difficulté de paiement, celles-
ci ayant peu de ressources  ou étant en situation précaire. 

 Aide paiement ILEO
Ces aides sont réservées aux personnes en précarité ou ayant 
des faibles ressources.

 Besoin d’aide à domicile ou autres demandes : 
Vous pouvez contacter EOLLIS
(écouter, orienter, accompagner).
7, rue Jean Baptiste Lebas 59133 PHALEMPIN 
Tél : 03 20 90 39 06

 Besoin des services de l’assistante Sociale :
Mme Isabelle Becue 
100 Boulevard Van Gogh 59650 Villeneuve d’Ascq 
Tél : 03 59 73 92 01

 Site pour connaître ses droits et aides : 
mesdroitssociaux.gouv.fr

 Logement social :
Adressez votre demande auprès de Mme Scalbert par mail : 
mascalbert@forestsurmarque.fr 

 Plan Canicule
L’été, pour affronter la chaleur et rester en contact, pensez 
à vous inscrire auprès du Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS) qui tient un registre des personnes de plus de 65 ans 
et/ou en situation de handicap   souhaitant être soutenues. 
Vous bénéficierez ainsi de conseils et contacts réguliers. Un 
formulaire d’inscription est à disposition en mairie.

 Portage des repas à domicile
Pour les personnes intéressées et qui désirent bénéficier de ce 
service : contacter Madame Scalbert Mary-Armelle par mail : 
mascalbert@forestsurmarque.fr

 Le Club détente
Après-midi détente pour tous, belote, tarot, scrabble et pour 
découvrir de nouveaux jeux de société et redécouvrir les 
classiques. 
Quel que soit votre âge, vous êtes tous bienvenus pour ce 
temps convivial (participation 2€ par séance). Petits gâteaux, 
café et boissons.
Rendez-vous tous les jeudis au Centre Municipal de Loisirs de 
14h à 17h (sauf pendant les vacances scolaires).

 Sortie des aînés
Celle-ci aura lieu le jeudi 27 juin 2024. La destination n’est  pas 
encore définie. 
Les personnes concernées recevront une invitation, attention 
en ce qui concerne la sortie les places seront limitées à 50 
places.
Pour participer à la sortie ou à d’autres animations, il faut être 
inscrit sur la liste des aînés.
Si ce n’est pas le cas n’hésitez pas à contacter la Mairie aux 
heures d’ouverture, par téléphone  03.20.41.01.22  ou par 
mail forestsurmarque@wanadoo.fr
Pour cela il faut avoir 67 ans ou plus, fournir vos coordonnées: 
Nom, Prénom, Date de naissance, Numéro de téléphone, mail 
(facultatif).

 Atelier mémoire
Le projet avance petit à petit. Notre intervenant est Monsieur 
Arnaud Dubois, le CCAS est à la recherche d’un animateur 
bénévole binôme avec l’intervenant pour animer les ateliers. 
Si cela vous intéresse  n’hésitez à contacter le CCAS par mail : 
mascalbert@forestsurmarque.fr

CCAS (Centre Communal d’Action Sociale)

Sécurité de la rue Principale

Les actions du CCAS

M-A Scalbert 
Adjointe chargée du CCAS  

et Logement 
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A l’automne dernier, suite à un accident de la route 
relativement violent, occasionnant des dégâts 
matériels, une réunion publique s’est tenue en 
présence du commandant de la police nationale de 
Villeneuve d’Ascq ainsi que d’un représentant du 
service voirie de la MEL. 

DE NOMBREUSES QUESTIONS ont été soulevées et quelques 
réponses ont été apportées lors de cette rencontre. Depuis, 
ces services ont travaillé sur les autres questions ; voici leurs 
propositions et réponses relatives aux aménagements de 
sécurité sur la rue Principale :

 Installation d’un plateau surélevé supplémentaire : 
la MEL va prévoir un plateau supplémentaire entre le rond-
point d’entrée de ville (côté Hem) et le parking des acacias 
afin de réduire la vitesse au niveau de cette ligne droite. 
Côté Villeneuve d’Ascq, la ligne droite qui longe le parking du 
cimetière dispose déjà de nombreux plateaux.

 Rehausse des passages pour piétons : compte tenu du 
passage des transports en commun sur cette route, la hauteur 
des plateaux ne peut excéder une pente de 5 %. Les actuels 
plateaux, refaits en 2023 respectent donc cette règle.

 Création de chicanes au niveau de la rue Principale : le 
nombre important de véhicules traversant la rue Principale ne 
permet pas de positionner des chicanes sur cette route.

 Feux intelligents : la MEL n’installe pas de feux 
intelligents sur son territoire.

  Modification de l’emplacement d’un feu :  L’implantation 
de feux est proposée lorsqu’il y a conflit de trafic au niveau  
d’un carrefour, ce qui n’est pas le cas au carrefour rue  
Principale / rue de Moscou ; ces derniers ne peuvent être 
utilisés pour réguler la vitesse. C’est, par contre, l’un des 
rôles des feux « intelligents » mais la MEL ne souhaite pas en 
installer sur ces communes. Le feu positionné actuellement 
devant l’école Brassens ne peut donc être déplacé.



 

face aux inondations, la commune unie

Une distribution de composteurs individuels aux 
habitants de la Métropole et donc aux Forestois sera 
relancée à grande échelle en 2024.
Vous disposez d’un jardin et souhaitez composter vos biodéchets 
? Pour vous aider à vous équiper, la MEL met à votre disposition 
un kit de compostage comprenant un composteur individuel, 
un bioseau, une tige aératrice, une grille anti-rongeur et un 
guide pratique. D’une valeur commerciale d’environ 90 €, le kit 
est disponible sur le site internet de la MEL au tarif de 18 €.
Pour réserver votre composteur individuel, suivez ce lien :  
https://www.lillemetropole.fr/composter-et-reduire-ses-biodechets

F Leman
Adjoint Transition Écologique

Commission FETE (Forest En Transition Ecologique)
Comment réduire ses déchets ?

Solidarité et mobilisation à Forest

techniques de la commune, ils ont coordonné les efforts 
pour venir en aide aux sinistrés. La commune a également 
fait appel aux services de la Métropole Européenne de Lille, 
dont les équipes sont intervenues chez les riverains pour 
leur apporter assistance et soutien.
De plus, la commune a sollicité l’aide de sa police municipale 
intercommunale pour venir en aide aux habitants touchés 
par les inondations.
Conscients de l’ampleur des dégâts, les autorités locales 
ont pris des mesures importantes pour répondre à 
cette situation critique. Une demande officielle de 
reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle a ainsi 
été transmise à la préfecture du Nord. En attendant la 
réponse des autorités préfectorales, la commune reste unie 
et déterminée à soutenir pleinement ses habitants touchés 
par cette catastrophe.
En cette période difficile, nous tenons à exprimer toute 
notre gratitude envers les habitants pour leur courage et 
leur patience. Il est à souligner l’importance de la solidarité 
qui caractérise notre commune dans les moments les plus 
difficiles.                                                                        JP Simoen

Le 3 mars dernier, la commune de Forest-sur-Marque a été 
confrontée à un événement inédit majeur : une inondation 
d’une ampleur sans précédent. 
Les caves de plusieurs maisons ont été submergées, ainsi que 
quelques rez-de-chaussée, laissant les résidents dans une 
situation difficile.
Face à cette crise, les élus locaux ont immédiatement 
mobilisé leurs ressources sur le terrain. Aux côtés des agents 

JP Simoen 
Conseiller délégué  

à la sécurité
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 Passage pour piétons :  celui qui se trouve dans le 
virage à proximité du cabinet médical et du parking des acacias 
devrait être déplacé pour permettre une meilleure visibilité 
des piétons. Concernant les deux passages à proximité de 
l’ancien coiffeur, celui placé à la sortie du virage en direction de 
la mairie sera supprimé ; quant à l’autre passage pour piétons 
situé en face de l’impasse Saint Charles, il sera déplacé de 
quelques mètres vers la pharmacie de sorte qu’il puisse être 
plus visible.

 Pose d’un radar fixe : partant de l’expérience d’une 
autre ville où les administrés se sont vite plaints d’être 
verbalisés, une majorité de l’assemblée n’a pas souhaité 
donner suite à cette solution.

 Ces mesures complémentaires viendront renforcer 
les actions déjà mises en place par la municipalité comme :

la limitation de vitesse à 30 Km/h au lieu de 50 km/h des 
contrôles radar réguliers

la réfection de la signalétique en 2023 par les services de le 
MEL afin de visualiser davantage les plateaux, passages piétons

la pose d’un éclairage sous forme de spots bleu au niveau 
des passages piétons; d’autres devraient être posés 
prochainement.

Il est à rappeler que les routes et trottoirs sont la propriété de 
la MEL.



 

LE CAHIER MUNICIPAL

B Pronier 
Conseiller délégué au sport et à 

la vie économique
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INFOS PRATIQUES  P.7

A VOUS LA PAROLE P.9

CAHIER DE LA RÉDACTION P.15

Sommaire Les pages  
du paricipatif

Les cahiers des habitants

Dimanche 17 mars 2024, plus de 550 
participants sur deux parcours de 5 et 
10 kms (marche et course) ont accomplis 
le parcours du cœur, au départ de la halle 
Canteleu à Villeneuve d’Ascq ; toutes et tous 
très heureux de « faire une pause » à mi-
parcours sur le parking des Roloirs, avant 
de poursuivre la boucle. Nombreux étaient 
les pratiquants, venus de toute la grande 
métropole, à découvrir notre village et son 
cadre, malgré une météo plutôt maussade 
et humide, mais qui n’a rien enlevé à la 
convivialité de l’organisation pour une cause 
très méritante.

Les randonneurs du cœur
Samedi 9 mars 2024, les colombophiles 
du district de Lille sont revenus à Forest 
pour y tenir une assemblée générale, avec une 
mise aux enchères de pigeons de concours qui 
a rencontré un franc succès. C’est avec plaisir 
que nous les avons accueillis et avons remis au 
goût du jour dans notre village une tradition 
bien ancrée dans la région. Nul doute qu’ils 
reviendront prochainement.

Les colombophiles 
de retour

Devant un public nombreux de 
jeunes joueurs, parents et élus des 
deux communes, le représentant 
du district Flandres a remis aux 
dirigeants du club le « Label 
jeunes » décerné par la Fédération 
Française de Football. Cette 
distinction récompense les efforts 
menés par ces derniers auprès des 
jeunes joueurs, non seulement 
pour les résultats sportifs, mais 
plus encore pour les valeurs 

éducatives que les entraineurs et 
encadrants font vivre et partager 
au sein des équipes ; parmi ces 
derniers, Bastien et Julien ont été 
spécialement remerciés pour leur 
investissement. Cette récompense 
est d’autant plus méritée que les 
structures actuelles du club n’ont 
que trois années d’existence. 
Bravo au S2F, merci à l’ensemble 
des joueurs et dirigeants de porter 
fièrement ce label.

Football - Le S2F mis à l’honneur
C’était jour de fête et de réception ce samedi 16 mars 2024 pour 
notre club de football. 
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Un Escape-Game pédagogique dans le centre de loisirs de Forest

« Nous venons de recevoir un 
message du Futur qui annonce qu’en 
2040, une catastrophe est arrivée sur 
terre : le cycle de l’eau a été rompu : 
il n’y a plus d’eau !
Afin d’éviter ce fléau, les plus hautes 
instances de l’organisation mondiale 
ont décidé de former des équipes 
destinées à devenir des Gardiens de 
l’Eau.
Ils auront tout pouvoir pour protéger 
cette ressource naturelle essentielle 
pour notre survie. » 

Une mission classifiée « top secret » 
lancée par la MEL invite les visiteurs à 
devenir des Gardiens de l’Eau ! 

Cette exposition, imaginée, conçue et financée par l’unité 
fonctionnelle d’animation de la MEL, en partenariat 
avec l’Agence de l’eau Artois-Picardie, traite l’intégralité 
du cycle de l’eau au travers d’un véritable jeu de rôle  
« grandeur nature » ! 

L’objectif de cette exposition est double : 
Informer sur la fragilité d’une ressource essentielle et mieux 
faire comprendre les actions menées par la MEL et ses 
partenaires pour la protéger et l’exploiter dans les meilleures 
conditions possibles,
Conduire l’usager à une prise de conscience qui lui donnera 
l’envie d’agir et d’adopter une attitude responsable.

L’eau mais pas que…
Sensibiliser aux enjeux de la bataille de et pour l’eau est 
évidemment le thème central mais d’autres thématiques en 
lien sont également abordées : la mobilité douce, la gestion 
des déchets, le renouvellement urbain, la végétalisation de 

l’espace public, la transition énergétique…autant de sujets 
d’actualité pour lutter contre le changement climatique.  

L’interactivité… 
Pour véhiculer tous ces messages, une série d’épreuves 
attend les participants au sein de 3 espaces qui se dévoilent 
progressivement. À l’aide d’un agent des renseignements 
(animateur), ils vont devoir construire des maquettes, 
manipuler des machines, résoudre des énigmes, le tout dans 
des décors immersifs qui permettent de transformer cette 
exposition en un véritable Escape-Game Pédagogique. 

Des animations adaptées pour tous…
Elles s’adressent à un public divers (de l’école primaire au 
lycée, écoles supérieures, associatifs, grand public).
Les supports pédagogiques sont accessibles à tout public, 
y compris aux personnes déficientes grâce à des outils qui 
favorisent le langage universel qu’est la manipulation. 

L’eau dans la Métropole Turquoise : Mission Gardiens de l’eau

SÉANCES GRATUITES OUVERTES AU PUBLIC
(habitants ou adhérents associations, mineurs accompagnés  
ou seniors) sur réservation.

Mercredi 15 mai : 10 h à 11h30 ou 14 h à 15h30
Dimanche 19 mai : 10h30 à 12h ou 14h30 à 16h ou 16h30 à 18h
Mardi 21 mai : 10h à 11h30
Inscription : https://framaforms.org/escape-game-mai-2024-1713174725

 

Inscription  
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MAI
Sam 11/05 10h : Café citoyen

Mer 15/05 Escape Game sur l’eau 

Sam 18/05 14h30 : Puzzle climat

Dim 19/05 Escape Game sur l’eau

Ma 21/05 Escape Game sur l’eau 

Sam 25/05 Club d’entraide informatique

Ven 31/05 Repair café 

JUIN
Dim 02/06 Boucle de la Marque 

Ven 07/06 Fête de l’école

Sam 15/06 9h30 : Inscription Braderie 2024  
Réservée aux Forestois (8/09/24)

Sam 08/06 10h : Café citoyen

Sam 15/06 10h : Puzzle climat 

Ven 21/06 Fête de la musique

Sam 22/06 Inscription Braderie 2024 (8/09/24) 

Club d’entraide informatique

We 29 et 30/06 Fête du village

Nouvelle agence de la CPAM  
à Villeneuve d’Ascq

Prochain Rendez-vous pour agir pour le climat

Depuis le 22 janvier, 
la CPAM de Roubaix-
Tourcoing a ouvert 
une nouvelle agence 
à Villeneuve d’Ascq, 
située au 75 chaussée 
de l’Hôtel de Ville.

L’agence est ouverte du 
lundi au vendredi de 8h à 
12h sans rendez-vous et 
l’après-midi uniquement 
sur rendez-vous.

Comment prendre rendez-
vous ?  Via le compte ameli 
ou en appelant le 3646 
(service gratuit + prix appel)

Forestois.se, je vous propose de venir jouer 
au Puzzle Climat ! 
J’ai le plaisir d’animer cet atelier, ludique et gratuit, 
qui vous permettra, en équipe, de faire baisser 
l’empreinte carbone d’un français moyen ! 
Tout en jouant sur un vrai jeu de plateau, vous 
comprendrez les ordres de grandeur et les actions 
qui ont de l’impact...ou pas. 
Durée : 2h30 (A partir de 14 ans). 
Prochaines dates : 
Samedis 18 mai 14h30 (Ecole Brassens) 
et 15 juin 10h00 (salon de thé “3 Ptits Chats 
Pounette”)
N’hésitez pas à me contacter par email : 
deheulevalentin@gmail.com

                            Pour en savoir plus :

INFOS PRATIQUES

 Le passage du Bus Bleu France Services du 28 mars 
à répondu aux attentes des forestois et communes 
environnantes.
Informations et aides aux démarches en ligne.
• Santé, famille, retraite, emploi.
• Papiers d’identité, permis de conduire, carte grise
• Déclaration de revenus, appropriation du prélèvement à la 
source
• Difficultés juridiques
• Accueil et orientation des personnes âgées et des personnes 
en situation de handicap
• Accompagnement personnalisé aux allocataires du RSA.

LE BUS BLEU DU PAYS LILLOIS VOUS ACCUEILLE À FOREST 
JEUDI 23 MAI 2024 / JEUDI 25 JUILLET 2024
Horaires de 9h30 à 16h avec une coupure de 12h30 à 13h30
Une prise de rendez-vous est fortement conseillée.
Tél : +33(0) 59 73 69 30 - Courriel : payslillois.franceservices@lenord.fr

LE BUS BLEU 

AG
EN

DA
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A VOUS LA PAROLE

Soyons d’emblée terre à terre. Avec l’arrivée du printemps, 
le projet Biodiversité, initié en début d’année, a déjà bien 
germé. 

Les crocus ont délivré toute leur palette de couleurs, les 
plantes grimpantes, les arbustes ont amorcé leur montée en 
sève. La trame écologique atteindra dans quelques semaines 
sa dernière phase de croissance. Stéphane et André, nous 
tendront sans nul doute leurs mains vertes et ne manqueront 
pas d’apporter aux élèves tout leur savoir-faire en la matière 
pour les aider à organiser leurs carrés potagers, leur jardin 
aromatique.

L’utilisation de la cour a également été repensée par les élèves 
par le biais de leurs délégués de classe. La réflexion a permis 
de définir des zones spécifiques dans lesquelles chacun peut 
trouver son espace de jeux. Les règles ont été établies par 
les élèves. Le chantier se poursuit. Un petit investissement 
de matériel leur permet aussi d’agrémenter leurs activités 
physiques quotidiennes.

Dans le domaine sportif, le cycle natation des CP/CE1 et CE1/
CE2 s’est achevé en mars et chacun a pu surmonter sa peur 
de l’eau, varier ses déplacements aquatiques, peaufiner son 
style de nage. Sur le plan culturel, le 16 avril, les élèves du 
cycle 2 feront une immersion dans notre patrimoine régional 
en se rendant au Musée des arts et des traditions populaires 
de Wattrelos.

Les CP/CE1 sont en pleine répétition. Accompagnés par 
mesdames Mongy et Fleury (décors et costumes), bénévoles 
auprès de la Médiathèque, ils présentent aux parents le 19 
avril leur mise en scène de l’album « Le Petit Chaperon Noir » 
de Corinne Binois.

Les CM entament une initiation à l’escalade sous l’égide de 
M. Ouerad, professeur d’Education Physique et Sportive 
du collège Raymond Devos (3 séances). Le 6 juin, ils auront 
la tête dans les étoiles et exploreront le système solaire au 
Planétarium de Villeneuve d’Ascq.

Les CM se sont aussi fait les ambassadeurs de la lutte contre le 
gaspillage alimentaire. Un travail de groupe a été mené autour 

de la communication à transmettre auprès de leurs camarades 
plus jeunes : affiches attractives, interventions orales. Le 
message est passé.

Les élèves de la Maternelle ne sont pas en reste. Les plus 
petits ont célébré comme il se doit la galette des rois, de la 
confection à la dégustation, en passant par la cuisson. Sous 
l’œil bienveillant de deux mamans d’élèves. De plus, à chaque 
célébration d’anniversaire, suivant scrupuleusement la 
recette, ils s’accaparent les écuelles et les fouets et réalisent 
leur gâteau. Tout le monde en profite ensuite !

Les plus grands, quant à eux, poursuivent leurs rencontres 
intergénérationnelles avec les résidents de l’EHPAD des Bords 
de la Marque : partage d’un moment convivial autour d’un 
loto, sortie nature en perspective…

Le 17 juin, cerise sur le gâteau, les TPS/PS et les MS/GS partent 
à la découverte du zoo de Lille.

S’il n’y avait que deux dates à retenir…La fête d’école, le 
vendredi 7 juin : restitution des projets musique des classes 
élémentaires et expression corporelle des Maternelles. La 
traditionnelle kermesse organisée par l’APE, le samedi 29 juin 
de 10 h 00 à 14 h 00.

 
 Toutes les infos pour découvrir l’école Brassens 

sur le site : brassensforest.etab.ac-lille.fr
Tél : 03.20.41.14.66  /  Mail : forest.ecole@wanadoo.fr 

N’en jetez plus ! La cour (de l’école Brassens) est pleine…
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Les judokas se sont distingués dans diverses 
compétitions. 
Ils ont participé au Tournoi de Croix, de Hem et à une 
compétition officielle à Wasquehal.
Bravo aux judokas pour leur combativité.
Le judo commence dès l’âge de 3 ans et vous propose deux 
séances par semaine par catégorie d’âge.   
L’encadrement se fait avec des professeurs diplômés d’Etat.
Renseignements au 06.34.32.05.99 le président Mr NOLLET.
Venez nombreux, deux séances d’essai sont proposées pour 
découvrir cet art martial.
A noter, le club organise son passage de grade et son 
assemblée générale le Jeudi 30 mai 2024 à 18h à la salle des 
Bonniers.

une date clé pour  
l’école Sainte Marie

Très bon début de trimestre pour le Judo Club

Le groupe des « Voyages de Marque » démarre l’année 
2024 par une belle programmation au départ de Forest 
avec la Jordanie(avril), Malte (mai), une croisière sur le Rhin 
en juillet et le Mexique en fin d’année. 2025 est déjà en 
planification avec le Cap vert (février), le Japon (mai), les lacs 
du nord de l’Italie et Venise (juin) et enfin l’Andalousie en 
septembre 2025

Vous souhaitez être informé, sans engagement, des 
programmes et des réunions de présentation(voir photo 
de la dernière réunion), il suffit d’en faire la demande à  
regis@voyagesdemarque.org ou au 07 88 33 72 42.

 
 

Actu des voyages de Marque

Concernant l’agenda 2024 :
• Circuit en Jordanie du 11 au 
18 avril
• Séjour en demi-pension à 
Mates du 27 avril au 4 mai

• Croisière sur le Rhin du 4 au 
10 juillet
• 2 Circuits au Mexique 27 
novembre au 8 décembre 
et du 7 au 17 décembre

Les enfants délégués des classes ont travaillé toute l’année à 
l’organisation de cette journée.

Elle se déroulera en deux temps. L’un à destination de la 
communauté éducative: parents, enfants, familles. L’autre à 
destination des anciens ou des futurs élèves, des voisins, des 
curieux, de tous ceux qui nous soutiennent, qui ont suivi le 
chantier de près ou de loin.

Les enfants ont souhaité que nous réalisions le très symbolique 
coupé de ruban. Nous partagerons un petit déjeuner en 
auberge espagnole. Un escape game aura lieu ensuite, mettant 
en jeux les compétences des domaines espace et temps, les 
capacités de travail de groupe etc…

Dès 16h30, les enfants deviendront guides pour accueillir les 
parents.

Dès 17h30, ils accueilleront le public extérieur à l’école. 
Programme à découvrir sur notre affiche.

Joignez-vous à nous !

Des nouvelles régulièrement sur notre site  
https://ecolesaintemarieforest.com/

Au programme de cette journée: l’inauguration 
des nouveaux locaux fraîchement construits et la 
rétrospective de l’histoire de l’établissement dans le 
cadre de ses 130 ans.

INAUGURATION 
130 ANS

Vendredi 28 juin 2024
Ecole Ste Marie

Voisins, anciens ou futurs
élèves, forestois.... joignez-

vous à nous!

Nous espérons vous voir nombreux car nous préparons
cet évènement avec enthousiasme et joie. 

Les délégués de l’école: Robin, Gustave, Mila, Léo,
Gaspard, Lisa, Lou, et Clémence 

                  

Dès 17h30, vous pourrez :
-voir des photos de l’ancienne école et des travaux, une maquette de notre

l’école, 
-visiter de l'établissement, 

-découvrir les interviews des artisans, 
-admirer notre fresque et le nouveau logo de l’école.

Venez vous rafraîchir à notre buvette et manger un morceau en notre
compagnie! 
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3e édition du Printemps du jeu avec Forest Animations
Une quarantaine de forestois, grands 
et petits, ont participé dimanche 
17 mars à la troisième édition du  
« PRINTEMPS DU JEU » organisée 
par FOREST ANIMATIONS.

Eclats de rire, convivialité et découvertes de 
nouveaux jeux étaient au rendez-vous.
Chacun a pu partager son jeu fétiche et tester 
d’autres pépites. Les chanceux ont pu ainsi 
découvrir, en avant première, « 2 pommes, 
3 pains », un jeu d’ambiance qui assurera de 
futures soirées sous le signe des fous rires.

FOREST ANIMATIONS prévoit d’autres soirées 
jeux. Alors, si le cœur vous en dit, n’hésitez 
pas à nous contacter:
Mail de l’association :  
forestanimations@forestsurmarque.fr

Le 15 mars dernier, sous le ciel étoilé, des dizaines d’enfants se sont rassemblés pour une soirée de badminton 
inoubliable. L’atmosphère était électrique, les raquettes prêtes à s’envoler, et les lumières du Lumigame ont 
ajouté une touche magique à l’événement.

Lumigame de Badminton : Une Nuit Étincelante

Les Enfants Joueurs
Imaginez des sourires radieux, des éclats de rire et des petits 
pieds qui s’agitent sur le court. Les enfants, novices ou déjà 
passionnés, ont joué pendant plus d’une heure. Ils ont sauté, 
plongé et esquivé, leurs ombres dansant sous les projecteurs. 
Le Lumigame a transformé le terrain en un univers féérique, où 
chaque volant était une étoile filante.

Le Concours Sous les Lumières
À 20h30, les équipes de badminton se sont affrontées avec 
une énergie contagieuse. Les volants ont zébré l’obscurité, 
illuminés par les néons du Lumigame. Les joueurs se sont 
surpassés, leurs mouvements gracieux tranchant dans la nuit. 
Les spectateurs, captivés, ont applaudi chaque smash, chaque 
échange palpitant.

L’Effet Lumigame
Le Lumigame a créé une ambiance unique. Les lumières 
changeantes ont ajouté une dimension artistique au jeu, 
faisant briller les filets et les raquettes. Les ombres des joueurs 
se sont étirées, comme des constellations en mouvement. Et 
lorsque l’horloge a sonné minuit trente, le court s’est vidé, 
mais les souvenirs lumineux sont restés gravés dans nos cœurs.

Rendez-vous pour la prochaine édition !
Cet événement, entre compétition et magie, a réuni la passion 
du badminton et l’émerveillement des lumières. Que ce soit 
pour les enfants ou les adultes, le Lumigame a prouvé que le 
sport peut être encore plus captivant sous les étoiles. Alors, 
allumez vos raquettes, préparez-vous à briller et rejoignez-
nous pour la prochaine édition du Lumigame !
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Retour sur le cross country à ForesT

L’esprit de l’Arnico, c’est avant tout la convivialité et le partage. 
Dès le départ, l’originalité se manifeste : les sas de départ sont 
organisés de manière à ce que les moins rapides s’élancent 
en premier, offrant ainsi à chacun la possibilité de profiter 
pleinement du parcours. Une manière ludique et inclusive de 
vivre la compétition sportive.

Le parcours, tenu secret jusqu’à la veille de l’événement, a 
réservé son lot de surprises. Traversées de prairies inondées, 
chemins de tracteurs partiellement submergés : cette année, 
l’eau était au rendez-vous, ajoutant un défi supplémentaire aux 
participants. Mais cela n’a pas entamé leur enthousiasme, car 
comme on dit, ”quand on aime, on ne compte pas”, et certains 
ont même eu droit à un changement complet à l’arrivée !

Et parlant d’arrivée, quoi de mieux qu’une bonne soupe, une 
bière fraîche et un barbecue pour reprendre des forces après 
l’effort ? Forest Running 59 sait comment choyer ses coureurs, 
et même si la boucle a été réduite pour cette édition, l’esprit 
de camaraderie et de célébration était bien présent.

Cependant, toutes les bonnes choses ont leurs petits 
désagréments. Le prestataire en charge du chronométrage 
a rencontré des difficultés, notamment avec des puces dans 
les dossards qui n’étaient visiblement pas étanches. Une 
légère bruine suffirait à semer la confusion ! Et que dire des 

sas qui ont pris la liberté de s’évader du parcours, défiant les 
marquages ?? minutieusement préparés par Nico et Arno ?

Au-delà de la compétition, l’Arnico est aussi l’occasion de 
remercier tous ceux qui rendent cet événement possible. Des 
agriculteurs généreux aux bénévoles dévoués, en passant 
par les partenaires locaux qui contribuent à la réussite de 
la journée, chacun joue un rôle essentiel dans la magie de 
l’Arnico.

Alors que les classements officiels ont été quelque peu 
perturbés, l’essentiel était ailleurs : dans les sourires, les 
rencontres et les souvenirs partagés. Forest Running 59 
exprime sa gratitude envers tous les participants, les bénévoles 
et les partenaires.

Rendez-vous est déjà pris pour l’année prochaine. Car tant 
qu’il y aura des passionnés de course à pied et des amoureux 
de la nature, l’esprit de l’Arnico continue de briller à Forest-
sur-Marque.

Arnaud, Nico et toute l’équipe de Forest Running 59 vous 
disent un grand merci, et à l’année prochaine pour de 
nouvelles aventures !

Le 17 mars 2024 restera gravé dans les mémoires des habitants de Forest-sur-Marque, avec le succès du 
cross country annuel baptisé l’Arnico. Organisé par l’association Forest Running 59, cet événement a réuni 
des passionnés de course à pied et des amateurs de plein air pour une journée mémorable, malgré quelques 
péripéties.
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Une cloche sonne, sonne… à Forest

LA cloche ET SON HISTOIRE

La curiosité m’a poussé à en savoir davantage. Toutes les 
cloches ont une histoire qui, généralement est intimement liée 
à celle de la commune et de ses habitants ; depuis l’antiquité 
elles ont accompagné la vie des hommes, dans un rôle de 
communication, tant dans la vie civile, militaire ou religieuse, 
pour transmettre des informations, alerter (tocsin), fêter et 
célébrer des moments de l’histoire, de joie, de tristesse, de 
vie et de mort, elles se taisaient dans les périodes sombres 
et dramatiques.  Prochainement, le 6 juin 2024, nos cloches 
raisonneront à 19h44, avec toutes les cloches de France, 

pour célébrer « les cloches de la Liberté » en hommage au 
débarquement de juin 1944.

C’est auprès de notre historien forestois, Olivier LAURIDANT, 
que j’ai confié ma curiosité ; aussitôt il s’est passionné pour le 
sujet afin de nous conter l’histoire de ces cloches qui retentiront 
bientôt. Je le remercie pour son écoute, ses recherches et 
son travail de rédaction que je vous partage ci-dessous et qui 
permettra à chacun d’en savoir un peu plus sur celles qui nous 
dominent et parfois … nous réveillent !                    Bernard Pronier  

L’œuf est le symbole du printemps et du réveil de la nature à 
nouveau féconde, c’est-à-dire de « résurrection ». Dans le 
christianisme le Christ ressuscité de son tombeau est comparé 
au poussin qui sort de sa coquille … En ce qui concerne les 
cloches, elles représentaient dans beaucoup de civilisations 
des instruments de musique ainsi que des objets de culte, elles 
étaient utilisées dans les catacombes romaines pour annoncer 
la messe.
Venons à celles que nous entendons chaque jour depuis le 
clocher de notre église St Jean Baptiste.
En 1917, trois années après le déclenchement de la  
« grande guerre », comme dans de nombreuses communes 
de la zone occupée en France et en Belgique, les occupants 
allemands « réquisitionnent » les cloches des églises. Du fait du 
blocus maritime, l’industrie de « guerre » allemande manque de 
matières premières, le bronze est récupéré pour être transformé 
en canons.
A Forest, Napoléon MASQUELIER, maire depuis 1908 et l’abbé 
Auguste DELEBECQUE, curé installé la même année, sont 
impuissants devant les exigences de l’occupant ; les deux 
cloches sont extraites du clocher. Elles avaient été installées en 
1870 lors de l’achèvement de la construction de l’église qui, elle-
même succédait à celle élevée au début du 17éme siècle par 
le seigneur de Hem, devenue trop petite au 19éme siècle en 

raison de la forte augmentation de la population forestoise.
Mais il faudra attendre 1928 (bientôt 100 ans) pour que l’Etat, 
par les dommages de guerre, permette la réinstallation d’une 
cloche. Cela faisait donc plus de 10 ans que notre clocher était 
« muet ».
Cependant le curé d’alors, l’abbé Charles CARPENTIER installé 
au presbytère depuis 1924, était déçu, il trouvait qu’une seule 
cloche ce n’était pas suffisant. Aussi, il décide d’organiser une 
souscription auprès des forestois pour l’achat d’une seconde 
cloche, et … ça marche ! nos ancêtres se montrent généreux, 
les dons récoltés couvrent largement le coût de cette seconde 
cloche.
Les deux cloches seront fondues, comme de nombreuses autres 
dans la région, par la fonderie WAUTHY à Douai. Ce sont toujours 
celles que nous entendons aujourd’hui dans notre village. Leur 
poids respectif est de 525 kg et 370 kg.
Mais la tradition veut qu’avant d’être installées, les cloches 
soient exposées au public et baptisées avec Marraine et Parrain.  
Nos cloches forestoises n’ont pas fait exception.
La première reçoit le nom de « Marie-Marcelle », ayant pour 
marraine Marie Roman-Laplume, fille de Louis Laplume artisan 
cordonnier, épouse de Jules Roman entrepreneur en charpentes 
et menuiseries ; Marie tenait un commerce (actuellement n°59 

Intéressé familialement dès mon enfance par l’art campanaire, je me suis souvent demandé quelles étaient ces 
cloches qui, du haut de notre église St Jean Baptiste, égrenaient les heures et les événements de notre village. 
D’où venaient-elles ? qui les avait installées ? depuis combien d’années étaient-elles suspendues au-dessus de 
nos têtes ?

Vous n’avez sans doute pas été sans remarquer que plusieurs semaines avant Pâques, pâtissiers et chocolatiers 
offrent à notre gourmandise des friandises sous forme d’œufs ou de cloches. 
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rue Principale) dans lequel furent vendues les premières cartes 
postales de Forest, et pour parrain Marcel Jouret, industriel fils 
de Gustave Jouret, fondateur d’un tissage de jute rue des Roloirs 
(rue de la gare ou de la station à l’époque), à l’emplacement 
de la société Pocheco actuellement ; la demeure de la famille 
Jouret est maintenant devenue la mairie du village.
La seconde cloche se prénomme « Jeanne-Marie-Thérèse » ; 
la marraine est Marie Van Overvelt-Duchatel, cultivatrice qui 
exploitait une « cense » rue Principale (actuelle propriété de 
M et Mme Desrousseaux-Delaval) ; le parrain est Jean Delattre-
Catel, qui avait fait fonction de maire au décès de Napoléon 
MASQUELIER en 1918 ; il tenait avec son épouse l’estaminet 
débit de tabac « Aux bons enfants » (actuelle maison médicale).
Parrain, et Marraine, étaient chargés de procéder à une 
généreuse distribution de dragées lors de ces baptêmes.
La coutume voulait également que le nom du maire et de 
l’adjoint soient gravés sur les cloches ; mais il semble que le 
conseil municipal ne l’ait pas autorisé. En effet, le maire Adolphe 
CHUFFART et son conseil étaient de tendance socialiste (SFIO) et 
plutôt anticlérical, donc peu enclin à s’associer à cet événement 
à caractère religieux, c’était un peu « Péponne et Don Camillo » 
avant l’heure.
Avec ces nouvelles cloches, les forestois retrouvaient leurs 
repères journaliers ; « l’Angélus » trois fois par jour (6h, midi, 
18h), qui rythmait la vie des champs, les sonneries pour les 
mariages et baptêmes, le « glas » pour les enterrements. A cette 
époque, rares étaient ceux qui disposaient d’une montre et 
même d’une pendule, objets encore luxueux.
Il y avait cependant un moment dans l’année où les cloches 
se « taisaient », c’était le vendredi saint, jour de la crucifixion 
du Christ ainsi que le samedi, pour se réveiller à toute volée le 
dimanche de Pâques : elles « revenaient de Rome !». Durant la 
période de « silence », les enfants de chœur parcouraient les 
rues du village avec un grand panier (une « banse » en patois 

!), en actionnant leur « claquoir », demandant aux habitants 
des œufs qu’ils se partageraient avec le curé au presbytère 
le dimanche après la messe de Pâques. Cette collecte était 
accompagnée d’un chant : « Alléluia du fond du cœur, n’oubliez 
pas les enfants de chœur, un jour viendra Dieu vous le rendra ! » 
(ancêtre de notre cache à z’œufs !)
Tout cela peut sembler d’un autre âge et pourtant, combien de 
vies et de générations ont été rythmées par le son des cloches. 
Aujourd’hui, les sonneries sont souvent étouffées par les bruits 
de la circulation, notre monde est parfois si bruyant que le 
silence finit par étonner.
Je vous invite à écouter sur You Tube la chanson « les trois 
cloches » interprétée par les « compagnons de la chanson », 
cela rappellera des souvenirs aux anciens et fera découvrir aux 
plus jeunes un temps qu’ils n’ont pas connu.

Olivier Lauridant

Dimanche 14 Avril, l’EPHAD « Korian Bords de la Marque » a accueilli 
les forestois pour « la Kermesse de Printemps » organisée par Forest-
Animations. Petits et grands ont ainsi testé leur habilité, leur rapidité, 
leur logique, leur réflexion aux différents stands.
Après avoir bien joué, la partie n’était pas terminée. Pour l’épreuve 
suivante un numéro était attribué à chacun et il fallait retrouver son 
œuf. Celui-ci trouvé donnait droit à un sachet de chocolat et un kit pour 
transformer son œuf en « luciole scintillante ».

La manifestation s’est clôturée autour d’un apéro de l’amitié 
offert par l’EPHAD. Merci à tous pour cette belle matinée, au 
personnel de l’EPHAD pour son accueil et sa participation, 
sans oublier les bénévoles de Forest Animations.

Chloé Boutique a été inaugurée à forest le vendredi 12 avril. 
La boutique présente toute une gamme de prêt à porter 
féminin. Bienvenue à eux ! 

nouvelle Boutique à forest 

UNe kermesse de printemps qui rend Heureux !
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Violette (robe noire et rouge) dans la troupe des Bombes Akomik 

Forest : vous prendrez bien un peu de Culture ?
Au-delà des mots, comment, où et avec qui vit-on la culture dans notre commune ? Nous avons 
la chance de compter de nombreux acteurs, des associations, des femmes et des hommes qui se 
mobilisent et mettent leur talent, leur envie et leur temps au service des Forestoises et Forestois. 
Nous sommes allés à la rencontre des uns et des autres, acteurs et spectateurs, actrices et spectatrices 
pour qu’ils nous racontent leur expérience de la vie culturelle à Forest.

CAHIER DE LA RÉDACTION

Violette : J’ai commencé à faire du théâtre parce que j’avais été 
voir une pièce au lycée. C’était « La guerre de Troie n’aura pas 
lieu » de Jean Giraudoux et ça m’a transportée dans un autre 
univers. J’étais hyper impressionnée par les performances des 
comédiens qui étaient pourtant des lycéens, comme moi. 
Tout ça m’a donné envie d’intégrer une troupe pour pouvoir être 
sur scène, porter des costumes, jouer.
Étant adolescente, ça m’a vraiment permis de grandir, de 
travailler mon élocution… et donc ça m’a d’abord beaucoup aidée 
pour les oraux de français et de latin au lycée puis plus tard à la 
fac. Au-delà de ça, ça a été vraiment un travail sur moi-même, 
car en jouant d’autres personnages, on travaille aussi notre 
personnalité. Ça m’a donc aidée à prendre confiance en moi et 
à développer ma personnalité en prenant du plaisir, celui du jeu 
sur scène.
Donc j’ai commencé le théâtre au lycée Saint Adrien à Villeneuve 
d’Ascq pendant deux ans et après j’ai continué un petit peu à 
la fac de droit puisqu’il y avait une troupe qui était rattachée à 
Lille2. 
On a donc monté quelques pièces, que ce soit au lycée ou à la 
fac, puis à la fin de mes études quand j’ai commencé à bosser, j’ai 
fait en parallèle les cours Florent à Paris et j’ai cherché également 
une troupe de théâtre à Lille. 
J’ai donc passé un casting via le Festi ICam à Lille et j’ai intégré la 
troupe des « Bombes Akomik » en 2012. Le premier spectacle 
s’appelait « 2037 ». Après on a joué une pièce qui s’appelait 
« Neworld », qui a beaucoup tourné et qui est actuellement 
jouée à Marseille. Puis on a joué une autre pièce qui s’appelait 
« L’expérience » pour arriver à notre dernière création, celle 
qu’on a présentée à Forest l’année dernière et qui s’appelle 
« Citadine 4 places ».
Ça fait quatre pièces qu’on a pu écrire et mettre en scène 
intégralement puis jouer devant un public depuis que je suis 
avec cette troupe. Aujourd’hui on a prévu d’écrire un nouveau 
spectacle. Ce n’est pas encore fait parce qu’évidemment ça 
prend du temps. Il faut que l’idée germe dans le joli petit cerveau 
de Lorenzo (l’auteur et comédien de la troupe), qu’il prenne 
le temps de coucher tout ça sur papier et après on continuera 
évidemment de la mettre en scène ensemble. 
Ce qui est impressionnant au théâtre c’est déjà d’apprécier 
la performance des acteurs mais aussi celle de la technique 
(lumière, son) en live. 
Dans ces moments-là, personne n’a le droit à l’erreur. C’est ce 
qui amène une espèce d’intensité supplémentaire que nous 
ressentons et que le public je crois, ressent aussi. 
Je dis toujours aux gens pour qu’ils viennent nous voir : « Vous 

allez passer un bon moment, vous allez vous détacher du 
quotidien, vous allez beaucoup plus rire que quand vous regardez 
un film ou une série. Parce que quand on est dans le public, les 
rires se communiquent énormément et donc on a beaucoup plus 
cette facilité à s’ouvrir ». 
Lors du festival « Forest en scène », de nombreuses personnes 
qui n’étaient jamais venues au théâtre et qui sont venues nous 
voir, nous ont dit qu’ils avaient envie de revenir parce qu’ils ont 
vraiment passé un super moment de détente et de rire. Donc 
je pense que c’est ça que le théâtre peut apporter. En tout cas 
avec les pièces comiques en général. Pour les tragédies, c’est un 
peu différent évidemment, mais on transmet les émotions par 
les regards, par la voix, par les textes. 
« Forest en scène » a été une très bonne expérience. Déjà on 
tient encore vraiment à remercier toute l’équipe municipale 
parce que c’est une chance d’avoir accès à une salle avec du 
matériel, lumière et son. Tout ça sans avoir à payer, car en général 
c’est payant, en tout cas lorsqu’on n’est pas connus…
Donc merci Jean-Christophe de nous avoir contactés et de 
nous avoir permis de jouer. Je pense que cette manifestation 
mériterait encore plus de communication pour que les Forestois 
et Forestoises s’y intéressent un petit peu plus et viennent en 
masse car ça vaut le coup. 
La preuve : on a eu beaucoup de retours positifs, de nombreuses 
personnes sont venues me voir, les jours d’après en me disant : 
« Ah bah tiens j’ai vu ta pièce c’était super, qui a écrit le texte ? 
C’est top ! ».  Donc je suis très contente des retours qu’on a eus, 
même s’il y aurait pu avoir plus de monde. En tout cas les gens 
qui sont venus étaient très satisfaits car ils ont passé un bon 
moment et c’est franchement le principal. 

Sébastien C

Violette et sa passion du théatre 
La forestoise de la troupe “Bombes Akomik” raconte son parcourt théatral d’hier à aujourd’hui et l’enrichissement 
que ça lui a toujours apporté. 

nouvelle Boutique à forest 
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Ce bal a rassemblé plus de 100 personnes de tous âges, dans une 
fièvre du dimanche après-midi contagieuse. Sous des musiques 
actuelles entraînantes la foule (si si) a été embarquée dans une 
ambiance endiablée durant 1h30 sans pause, augmentant le 
niveau vibratoire dans la pièce à un niveau max !

Anne a participé aux 2 ateliers de préparation les samedis 
après-midis avec Maxime qui a entraîné le groupe d’une 
vingtaine de personnes avec un dynamisme et une joie de 
vivre exceptionnels. La cohésion du petit groupe et la super 
ambiance dans ces ateliers ne pouvaient que déboucher sur un 
bal inoubliable !

Anne a trouvé cette expérience extraordinaire, atypique, « un 
bel élan collectif » ! Tous les participants dansaient librement, 
sans jugement, sans se soucier du regard des autres, emportés 
par l’énergie des 4 danseurs des ballets du Nord. Même si les 
danses étaient très toniques, elles restaient accessibles à tous 
et à tous les niveaux. « Un magnifique exemple de culture de 
grande qualité, accessible et en plus gratuite! »

« Danser c’est se sentir Vivant » dit Anne, qui ne demande qu’à 
recommencer l’expérience. Elle se souvient d’une expérience 
où le même enthousiasme et la même cohésion de groupe 
avait enflammé les rues de Forest quand une battucada y avait 
fait une prestation à une fête de village, il y a quelques années.

La musique, la danse, le chant, quoi de mieux pour partager 
de la joie avec des gens qu’on ne connaît pas forcément, 
sans parler, juste en se laissant vibrer et en laissant la place à 
l’émotion !

C Ducrocq

Anne au Bal Chorégraphique
Le dimanche 24 mars a eu lieu à Forest un événement spectaculaire: un grand bal chorégraphique, initié par Maxime un 
danseur des ballets du Nord et 3 danseuses. 

“La vie est le danseur et vous êtes la danse”
“fête fais la fête, comme si tu devais mourir demain…”

“Danser c’est se sentir vivant”
“Des hommes et des femmes créatifs et heureux 

ensemble dans la danse et la chanson.”
“Et bien dansons plus souvent maintenant !!!”

“Emporter par la foule…”

VOICI QUELQUES MOTS QUI EN PARLENT AUTREMENT…

CAHIER DE LA RÉDACTION

Seul sur scène, avec zéro décor, juste des 
jeux de lumières et un peu de musique, 
Rachid nous a conté pendant plus d’une 
heure, une histoire, son histoire, celle de 
ses parents d’origine kabyle, de la cité 
de Hem où il a grandi, son enfance, son 
adolescence…

Ce qui a frappé Brigitte lors de cette soirée, 
c’est comment Rachid nous a embarqués 
dans sa vie, dans son univers, comment 
on a été happés par son histoire, d’ailleurs 
un silence total régnait dans la pièce. 
Respect !

Ce conte était un témoignage de vie et 
Rachid y mettait ses tripes, son coeur,  
et alternait les moments très graves de 
son histoire avec de l’humour. Cela, me 
dit Brigitte, lui mettait des frissons et la 
touchait en plein coeur. «On ne voyait 
pas le temps passer tant l’émotion était 
palpable » 

La culture c’est ça aussi : Témoigner ! et 
Rachid en témoin d’une famille, d’une 
culture, d’une époque nous en a fait une 
démonstration époustouflante, utilisant 
sa mémoire impressionnante, sa capacité 
à revisiter la vie de ses ancêtres, c’est ça 
transmettre, pour ne pas oublier , et c’est 
tellement important ! 
Se poser la question « qui je suis » ?
Brigitte a été très émue par cette soirée et 
en tant que personne à mobilité réduite a 
beaucoup apprécié pouvoir y participer.  
« c’est génial qu’on puisse avoir à Forest 
ce genre de soirée de grande qualité ! A 
quand la prochaine? » 
La question est lancée !               C Ducrocq

Brigitte écoute le conte de Rachid Bouali
En octobre dernier lors de la semaine « Forest en scène », nous avons reçu Rachid Bouali conteur.  Son spectacle 
était intitulé « On n’a pas pris le temps de se dire au revoir ».

RACHID BOUALI sera à la Ferme d’en 
Haut à Villeneuve d’ascq le mercredi  
29 mai avec son spectacle “Le jour ou 
ma mére à rencontré John Wayne”
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Aude : Un jour, alors qu’il est à la photocopieuse et qu’il imprime 
des partitions, quelqu’un s’approche de Romain et lui demande 
s’il est musicien ? 
Romain lui dit qu’il aimerait monter un groupe, et Nico répond : 
« ça tombe bien, je suis bassiste ». Le deuxième membre était 
trouvé ! 
Ensuite par bouche à oreille, ils sont rejoints par un batteur, un 
pianiste, des trompettistes, des chanteurs, etc.  Et c’est comme 
ça que le groupe s’est formé dans l’entreprise, avec des gens de 
métiers différents, qui se connaissaient peu ou pas du tout au 
départ. 
Je suis arrivée comme chanteuse dans le groupe, mais étant 
plutôt habituée à chanter dans une chorale (à Sainghin-en-
Mélantois), ça n’a pas été évident de se lancer devant ses 
collègues ! 
Nous avons joué pour la fête de la musique sur la terrasse chez 
Oney (mon entreprise), et on a adoré l’expérience, l’ambiance 
était géniale… l’aventure Rockoneyction démarrait ! 
La musique a créé du lien, et nous a permis de découvrir des 
collègues sous une autre facette et de changer nos relations au 
travail. Et surtout ça donne la pêche (grand sourire) ! 
Au début, on répétait dans une salle de réunion en système 
D., notre batteur venait avec une partie de sa batterie, on ne 
s’entendait pas, et puis on s’est dit qu’il nous fallait un autre 
objectif, un autre concert ! Direction les studios du Black Lab, 
à la Pilaterie, pour nos répétitions, et pour 2 concerts l’année 
dernière. On croise d’ailleurs souvent d’autres musiciens 
forestois là-bas ! 
Quand Jean-Christophe (Guérin) m’a contactée pour nous 
proposer de participer à la fête de la musique, mes collègues 
m’ont d’abord demandé « euh, c’est où « Foreste ? » avec le « te » 
(rires). Mais le projet les emballait ! 
Et finalement, ça a été notre meilleure soirée : voir les enfants 
danser (et refaire leurs danses de kermesses), les grands-parents 
se déhancher sur du rock avec leurs petits-enfants, la maitresse 

d’école venir chanter avec nous, toutes les générations réunies 
dans une queue leu leu géante… un vrai et bel esprit de fête de 
village !  
La soirée s’est poursuivie au «  Reinitas »… en chantant 
évidemment !  Bref, on garde un souvenir ému de cette journée, 
qui reste notre meilleure expérience (même pour ceux du 
groupes plus expérimentés !). 
La chaleur humaine, la joie de vivre et l’âme de Forest sont 
inégalables ! Le lendemain j’ai eu beaucoup de retours 
enthousiastes à l’école, des enfants mais aussi des parents, 
dont un papa étranger qui m’a dit que dans son pays, jamais 
une maitresse ne serait venue chanter comme ça, il a trouvé ça 
génial ! 
Alors autant vous dire qu’on attend avec impatience le 21 juin 
2024…                                                                                        Sébastien C

Aude ET SA BANDE FÊTENT LA MUSIQUE À FOREST
Le groupe Rockoneyction, dont elle fait partie, s’est formé en 2022 grâce à un de ses collègues 
guitariste passionné qui a voulu faire une animation pour la fête de la musique dans sa société. 
Aude nous raconte…

Aude (et son v de victoire) au milieu de son groupe

Habitant Forest depuis 30 ans, elle connaissait 
surtout les Forestois de sa génération, grâce 
aux rencontres de parents d’élèves de l’école 
de ses enfants, mais travaillant à l’extérieur, 
il n’était pas évident de rencontrer d’autres 
gens.

« A la médiathèque, les gens sont détendus, 
bienveillants, ont envie de communiquer, 
et les relations humaines sont variées et 
intéressantes, autant avec les autres bénévoles 
qu’avec les usagers de la médiathèque »

Si on parle de culture, et ici bien sûr on parle 
des livres, Françoise trouve cela très important, 
surtout pour les enfants: qu’ils  prennent goût 

à la lecture très tôt , aussi bien pour faciliter 
leurs apprentissages scolaires (un reste de son 
métier de prof certainement) que pour leur vie 
personnelle. 

Très investie dans la médiathèque Françoise 
est très attentive aux enfants, discute avec 
eux, s’intéresse à leurs envies et à leurs goûts.

Ce qui l’a vraiment beaucoup épatée, et la rend 
admirative, c’est les animations de Jocelyne 
une autre bénévole et sa capacité à faire des 
créations artistiques avec les enfants !

C Ducrocq

Françoise se mobilise pour la médiathèque
Françoise est bénévole à la médiathèque depuis septembre 2023. Fraîchement retraitée, 
elle a eu envie de s’investir dans une activité culturelle avec l’envie de rencontrer des 
nouvelles personnes. 
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Aujourd’hui, ce sont 11 communes du Val de Marque  
(Péronne, Sainghin, Gruson, Bouvines, Chéreng, Forest, Anstaing, 
Tressin, Willems, Sailly-lez-Lannoy, Baisieux) représentées très 
souvent par les adjoints à la culture qui, au fil des thématiques 
- Bons Baisers, Utopia, Fantastic, El Dorado,… -, bénéficient des 
interventions, animations, et un grand évènement notamment 
au cours d’un week-end festif auquel l’ensemble des habitants 
sont conviés… Par ailleurs, ces évènements se préparent en 
amont dans les communes avec les personnes intéressées, au 
cours d’ateliers animés par des professionnels, compagnies 
théâtrales et autres intervenants.

Dans cette dynamique culturelle, a été créée il y a une bonne 
quinzaine d’années « la boucle de la Marque » qui se tient 
courant mai – exceptionnellement le 2 juin cette année –, 
portée aujourd’hui par Baisieux à vélo et qui, sous un thème 
défini, permet de participer à une randonnée familiale à vélo 
avec animations ludiques, musiques et découvertes le long du 
parcours avec un final sous forme de pique-nique convivial et 
un après-midi festif et de spectacles comme l’a connu Forest sur 
Marque l’année dernière.

La Marque au fil de l’eau grâce à la MEL, c’est aussi l’ouverture 
à la culture par les belles Sorties qui permettent de faire 
venir dans les communes des spectacles habituellement 

présentés à Lille : ONL, l’opéra, le chœur des Hauts de France, 
l’Aéronef… Enfin les Microfolies, ou musée virtuel, permettent 
aux habitants, écoles ou associations d’accéder aux œuvres 
exposées dans les musées.

L’année prochaine ce sera Fiesta. Mais ça c’est une autre 
histoire…                                                                                      F Verbeeck 

Isabelle vous embarque sur la Marque au fil de l’eau
C’est Isabelle Dubois, 1ère adjointe de Péronne en Mélentois, qui pilote maintenant cette association culturelle  
intercommunale créée en 2004 par Dominique Chuffart à l’occasion de «Lille 2004, bons baisers de Lille » - futur Lille  
3000 -, afin de bénéficier au sein des communes de moyens d’animation et de culture. Très vite, sont également 
proposées des sorties culturelles à l’opéra, à l’orchestre national de Lille, au musée d’histoire naturelle,… et maintenant 
des spectacles de La Rose des Vents.

Mélissa, conseillère municipale, référente de la médiathèque
Il y a un an, suite à la réorganisation de la médiathèque, Mélissa en tant qu’élue du conseil municipal a rejoint Joëlle 
dans la conduite de cette restructuration, c’est à dire la recherche de bénévoles, la construction et l’accompagnement 
de la nouvelle équipe permettant la réouverture progressive du lieu.

Le choix d’appartenir au réseau Mille 
feuilles avait déjà été validé, et Ludivine 
la coordinatrice de ce réseau a été d’une 
guidance précieuse durant ce grand 
changement. 
Par ce réseau, les 4 médiathèques de Forest, 
Tressin, Gruson et Anstaing sont en lien et 
grâce au logiciel Nanook, les prêts de livres, 
jeux, DVD se font en toute simplicité entre les 
4 communes, une navette assurant toutes les 
semaines les nombreux échanges.
Aujourd’hui, nouvelle référente municipale 
pour la médiathèque, Mélissa s’est investie 
totalement et s’est prise au jeu. « une 
belle découverte » dit-elle, l’ambiance 
de la médiathèque lui plaisait, le fait de 
faire partie d’une équipe, de chercher 
des outils pour un fonctionnement facile, 
de coordonner l’ensemble, de pouvoir 
rassurer les équipes en cas de besoin, tout 
cela a permis à Mélissa d’exporter ses 
compétences de son travail d’éducatrice 
spécialisée et de les mettre au service de la 
médiathèque, des bénévoles, des usagers. 
Elle aime apprendre de nouvelles choses en  

s’immergeant dans le logiciel, résoudre des 
problèmes, trouver des solutions.
Il était important de permettre aux bénévoles 
de prendre le temps de se former sur le 
logiciel afin que chacun se sente à l’aise à 
tenir une permanence, et Mélissa garde un 
super souvenir de la période de démarrage, 
où elle venait un peu tous les soirs voir si ça 
se passait bien, prenant soin des bénévoles 
et du nouveau projet. Cela lui a donné un 
attachement au lieu. « La médiathèque, les 
livres, c’est tellement gai et enthousiasmant! 
Cela appartient au village  »
 Les bénévoles actuel(le)s sont de tous âges 
et pas seulement des femmes  puisqu’il y a 
également un homme ! L’équipe est donc 
intergénérationnelle ce dont Mélissa est très 
fière.
Maman de 3 jeunes enfants, Mélissa a 
beaucoup de plaisir à leur faire découvrir de 
nouveaux livres, à leur lire des histoires le 
soir. Et ses enfants partagent le même plaisir 
quand ils viennent à la médiathèque, pour 
l’heure du conte par exemple. Lire développe 
l’imaginaire des enfants !

C Ducrocq

CAHIER DE LA RÉDACTIONCAHIER DE LA RÉDACTION
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Déjà à son deuxième spectacle – le premier en 2019 -, c’est 
depuis 2 ans que cette troupe, grâce à un partenariat avec la 
municipalité de Forest, répète sans relâche au centre de loisirs 
toutes les semaines un incroyable spectacle chanté : « Au cœur 
du pouvoir, le pouvoir du chœur ». Une histoire royale où l’amour 
et le pouvoir se mélangent – qui l’eût cru ! -, sur fond d’intrigues, 
de séductions, de fêtes et de rabibochages au sein du palais royal.
2 ans de travail de mise en scène, de chants, de chorégraphies, 

de fabrication de décors et de costumes, de sono et d’éclairage,… 
Un vrai travail de pros, sauf que tous, très jeunes et moins jeunes, 
issus de Forest et environs, sont amateurs bénévoles et pour la 
plupart sans parcours artistique !
Présidente, Perrine qui est davantage dans la chorégraphie, est 
entourée par une belle équipe et notamment pour le chant par 
Stéphane Tartare, et dans la logistique par 5 assistant.e.s dédié.
es.
Ayant son siège historique à Roubaix, Mimésis s’est impliquée 
à Forest grâce à Sylvie Mazzolini depuis deux ans maintenant, 
au travers diverses manifestations dont le Téléthon et la fête de 
la musique. Un partenariat local avec l’association La Grande 
Echelle – qui accompagne les enfants porteurs de handicap 
et leurs parents, notamment au regard de la greffe et du don 
d’organe -, donne un sens supplémentaire à l’activité de Mimésis, 
en lui reversant la recette des représentations.  
Au-delà du spectacle absolument remarquable, c’est une belle 
aventure humaine que vit l’association Mimésis, grâce à la 
convivialité, la complémentarité, la complicité et l’entraide qui 
transparaît dans les relations interpersonnelles et qui arrive ainsi 
à embarquer le public conquis dans son sillage !
En septembre, ce sera reparti pour un nouveau projet !
Le spectacle continue…

F Verbeeck 

Je channntee…, je danse soir et matin…, je channntee…
C’est sans aucun doute le crédo de Perrine Dumortier, qui depuis 2017 avec la création de son association Mimésis, 
a emmené une vingtaine d’adhérents à se produire sur scène dans une comédie musicale, les 29 et 30 mars au 
théâtre Pierre de Roubaix. Mais pas de panique, il est prévu une représentation à Forest sur Marque en septembre !

thérèse chante à Forest
Ça fait maintenant 14 ans que Thérèse Noclain présidente de Fasilaforest a eu l’excellente idée avec une copine 
de créer cette chorale à Forest sur Marque. Soutenue avec enthousiasme par la maire de l’époque, Marie-Thérèse 
Pincedé, la présidente n’a pas de parcours lyrique particulier mais a participé longtemps à Cantarhem.

Ne disposant pas de chorale, la commune de Forest accueillit 
cette heureuse initiative en mettant à disposition une salle du 
centre de loisirs, permettant ainsi les indispensables répétitions 
hebdomadaires.
Transmettre à d’autres cette passion du chant dans un esprit de 
convivialité, c’est ce que souhaitait et souhaite toujours avant 
tout Thérèse Noclain épaulée par le bureau de l’association, 
cinq membres de la chorale. Mais outre la passion, il faut pour 
progresser et mener l’ensemble des choristes, un indispensable 
chef de chœur – véritable professionnel.le du chant – qu’il faut 
d’abord trouver mais aussi comme il se doit rémunérer. Ce sont 
des moyens financiers qu’il faut donc mobiliser pour cela, grâce 
notamment aux cotisations et concerts organisés deux fois l’an 
en décembre et mai - le 24 mai à 19h cette année à l’église 
du village  - et  dont la participation financière à l’entrée est 
laissée à l’appréciation de chacun et peut être reversée au profit 
d’une œuvre caritative, comme ce fut le cas lors du Téléthon 
de décembre dernier. Début octobre, un bal folk marquera le 
début de la saison et permettra d’engranger quelques moyens 
supplémentaires.  
Aujourd’hui, forte de ses 35 adhérents, dont huit hommes, les 
quatre pupitres de la chorale sont emmenés par Louise Coffyn, 
enseignante au conservatoire de Wattrelos et cheffe de chœur 
de Fasilaforest depuis seulement quelques mois. Elle choisit 
les chants, en français ou pas, et mène les répétitions dans 
une démarche de pédagogie, de bienveillance et de rigueur; 
car il en faut bien sûr pour que l’ensemble puisse parvenir à 
l’indispensable harmonie. Issus de Forest et des communes 
avoisinantes, les chanteurs amateurs qui se sont engagés dans une 
démarche de respect d’assiduité, peuvent également s’entraîner 

individuellement à domicile grâce aux enregistrements réalisés 
par Louise et transmis via Whatsapp.   
D’autres évènements particuliers ponctuent l’activité de la 
chorale comme peuvent l’être des stages de chant durant un 
week-end ou un concert à l’extérieur. Ces moments partagés 
collectivement c’est l’occasion d’échanges et de belles rencontres 
dans un véritable esprit de convivialité que peuvent être aussi  
les anniversaires, repas et autres occasions vécues au rythme des 
saisons.
«C’est dynamique, c’est enjoué, on a toujours envie de revenir !...».
Que dire de mieux ?                                                                 F Verbeeck

19Avril 2024 - INFOREST  I



PrintempsC ’ E S T  L E

C’est la saison des nouveaux projets... 
On s’appelle ?

Promis, vous allez nous adorer !

06.08.95.49.27 / 06.70.69.53.63

contact@lacimmobilier.frwww.lacimmobilier.fr

Manon & Ludovic


